

DENOMINATION DES RUES DE VALENTON

[A](#) - [B](#) - [C](#) - [D](#) - [E](#) - [F](#) - [G](#) - [H](#) - [I](#) - [J](#) - K - [L](#) - [M](#) - [N](#) - [O](#) - [P](#) - Q - [R](#) - [S](#) - [T](#) - U - [V](#) - W
- X - [Y](#) - Z

[Pour en savoir plus](#)

A

Alfred Kastler (rue) :

Aminata Traoré (rue) : voie desservant le lotissement Gabriel-Péri

Anatole France (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Anatole France par délibération du 19 juin 1973.

André Bich (allée) :

Aulnettes (chemin les) : par délibération du 18 décembre 1986, cette voie de la ZAC du Vert-Cœur prend le nom de chemin les Aulnettes.

B

Bassins (chemin des) : cette partie du *chemin de Mesly* (entre la limite communale de Créteil et les voies SNCF) est dénommée chemin des Bassins par délibération du 29 avril 1987.

Bas Larris (sentier du) : il porte ce nom depuis le début du XX^e siècle au moins.

Bergerie (allée de la) : voie du domaine communal depuis 1810, déclassée en 1978 dans le cadre du projet de construction d'une école maternelle à la Bergerie, elle portait alors le nom de *rue Henri-Perrault*. Le changement d'appellation pour allée de la Bergerie a dû se faire en 1979-1980.

Bois Cerdon (rue le) : lors de l'aménagement du lotissement du Bois-Cerdon, par délibération du 29 avril 1987, cette voie prend le nom de rue le Bois-Cerdon.

Bonde (place sur la) : il s'agit du nom d'un lieu-dit très ancien qui apparaît sur le plan de la seigneurie de Valenton de 1673.

Buttes (chemin des) : c'était le *chemin rural n°16*, il porte ce nom depuis 1931 au moins, année du recensement de population où il figure pour la première fois.

C

Chaix d'Estange (rue) : le nom de cet avocat est donné à l'ancienne *rue Royale* car il est propriétaire au XIX^e siècle du château des Charmilles. Cette dénomination existe toujours dans les années 1980 au moins.

Charles Bourseul (rue) : par délibération du 20 mai 1999, la voie de desserte du secteur d'activité de la ZAC 1 du Val Pompadour est dénommée rue Charles-Bourseul (inventeur français).

Champ Saint-Julien (avenue du) : par délibération du 26 novembre 1981, la partie de la déviation CD 94 comprise entre la rue du colonel Fabien et l'avenue Salvador-Allende est dénommée avenue du Champ Saint-Julien.

Charles Gounod (rue) : à compter du 2 mai 1995, les allées François-Couperin et Jules-Massenet de la cité La Lutèce ont changé de dénomination et de numérotation. Les 1, 3, 5, 7, 8, 10 et 12 allée Couperin deviennent les 1, 3, 5, 7, 2, 4 et 6 rue Charles-Gounod et les 2 et 4 allée Massenet, les 8 et 10 rue Charles-Gounod.

Charles Péguy (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Charles Péguy par délibération du 19 juin 1973.

Chemin des bœufs : cette voie de la ZAC 1 du Champ-St-Julien prend le nom de chemin des Bœufs par délibération du 29 avril 1987 (*cette dénomination est en réalité plus ancienne*).

Chemin rural n°1 (de Maisons-Alfort à Périgny-sur-Yerres) : empierré en 1976, déclassé et aliéné pour partie au profit de l'Agence foncière et technique de la Région parisienne par délibération du 21 janvier 1981.

Chemin rural n°8 (de Valenton à Sucy) :

Chennevières (sentier des) : il porte ce nom depuis le début du XX^e siècle.

Claude Debussy (allée) : voie dénommée allée Claude-Debussy à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant au bâtiment D)

Colnottes (sentier des) : par délibération du 18 décembre 1986, cette voie de la ZAC du Vert-Cœur prend le nom de sentier des Colnottes.

Colonel Fabien (rue du) : la Grande Rue prend le nom de Colonel Fabien par délibération du 11 janvier 1945.

Curie (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

D

Daniel Toussaint (rue) : nouvelle rue du Val Pompadour inaugurée le 23 février 2013

Darius Milhaud (allée) :

Deux Communes (rue des) : elle porte ce nom depuis le début du XX^e siècle au moins.

Division du Général Leclerc (avenue de la) : l'avenue de Valenton prend le nom de Général Leclerc par délibération du 11 janvier 1945.

Dix huit juin 1940 (esplanade) : lors de la commémoration du 50^e anniversaire de la résistance nationale en 1990, cette esplanade prend le nom de "Esplanade du Général de Gaulle et de la résistance nationale – Appel du 18 juin 1940".

Dix juillet 1940 (place du) : lors de la commémoration du 50^e anniversaire de la résistance nationale en 1990, la place du marché devient "Place de l'appel du 10 juillet 1940".

Dix neuf mars 1962 (rue du) : par délibération du 28 février 1977, la rue du Paillis devient la rue du 19 mars 1962, en hommage aux morts et blessés de la guerre d'Algérie.

E

Écoles (rue des) : en août 1906, la rue Paillard devient rue des Ecoles (en raison de la présence des écoles enfantine et des filles).

Elsa Triolet (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Elsa Triolet par délibération du 19 juin 1973.

Étienne Dolet (rue) : c'était le chemin rural n°12, et par délibération du 28 octobre 1928, le chemin de la Procession devient la rue Étienne-Dolet.

Eugène Leroy (place) : cette place du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Eugène Leroy par délibération du 19 juin 1973.

F

Faisanderie (rue de la) : cette rue existe, semble-t-il, depuis 1962, après la construction des HLM qui la bordent.

Ferme (cour de la) : ce nom semble rappeler l'exploitation agricole possédée par Monsieur Thirion à la fin du XIX^e-début du XX^e siècle. *Existe en 1980*

Fernande Flagon (allée) : lors de la réhabilitation du Centre Croizat, inauguré le 24 novembre 2001, la municipalité décide de donner le nom de Fernande Flagon à l'allée le desservant. Après 1982, une allée de la place Henri-Janin reçoit le nom de *Jean Moulin* et le garde *a priori* jusqu'à la réfection de la place.

Fontaine Saint-Martin (avenue de la) : par délibération du 26 novembre 1981, la partie de la déviation CD 94 comprise entre l'avenue Guy-Môquet et la commune de Crosne est dénommée avenue de la Fontaine Saint-Martin.

Francisco Ferrer (rue) : c'était le chemin rural n°13, rue de la Procession en 1899, chemin de la Tourelle ensuite et jusqu'en 1931.

François Couperin (rue) : voie dénommée allée François-Couperin à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux bâtiments F, G et H et au centre social)

G

Gabriel Faure (rue) : voie dénommée allée Gabriel-Faure à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant au bâtiment A)

Gabriel Péri (rue) : dénommée *rue* ou *route de Brévannes* dans la première moitié du XX^e siècle, elle prend le nom de Gabriel Péri après la Seconde Guerre mondiale, vers 1947-1948.

Gaston Monmousseau (rue) : en septembre 1961, la *ruelle Dieu-le-Veut* prend le nom de rue Gaston Monmousseau (il est mort en 1960).

Georges Bizet (rue) : voie dénommée allée Georges-Bizet à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux bâtiments B et C)

Grouettes (chemin des) : il porte ce nom depuis le début du XX^e siècle au moins.

Guérin (impasse) : cette impasse existe depuis le XIX^e siècle.

Gutenberg (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Guy Môquet (avenue) : par délibération du 22 mai 1970, la *déviation CD136* prend le nom d'avenue Guy-Môquet.

H

Henri Barbusse (rue) : par délibération du 25 octobre 1935, la partie de la route nationale n°5 qui traverse la commune prend le nom de rue Henri Barbusse, en hommage à la mémoire du grand écrivain.

Henri Janin (rue) : c'était le chemin rural n°22, dénommé *rue de la Fontaine* à la fin du XIX^e siècle, puis *rue du Lavoir* dans la première moitié du XX^e siècle, et enfin rue Henri-Janin après la Seconde Guerre mondiale.

Henri Janin (place) : la place prend le nom d'Henri Janin par délibération du 28 mai 1960, en l'honneur du maire de Villeneuve-Saint-Georges et conseiller général, qui a combattu notamment pour éviter à la France la honte de l'invasion allemande (mort le 15 juin 1946 des suites des tortures que lui avaient fait subir les traîtres munichoïses au service de Hitler).

Henri Moissan (place) :

Henri Pourrat (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Henri Pourrat par délibération du 19 juin 1973.

Huit mai 1945 (rue du) : par délibération du 27 février 1970, la *rue d'Yerres* devient la rue du 8 mai 1945 (*elle a failli s'appeler Guy Môquet*).

I

Ile-de-France (rue d') : cette voie d'accès à la zone industrielle des Roseaux prend le nom de rue d'Ile-de-France par délibération du 26 septembre 1985.

J

Jacques Offenbach (allée) : voie dénommée allée Jacques-Offenbach à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux bâtiments I et J)

Jean Jaurès (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Jean Jaurès (place) : cette place n'a pas de nom officiel au début du XX^e siècle, elle s'appelle Carrefour de la route de Brévannes, Petite Place ou encore *place du Chapeau à Corne*. Elle reçoit le nom de Jean Jaurès au lendemain de la fin de la Première Guerre mondiale (*pas de date précise trouvée, mais sur les cartes postales des années 1920, c'est cette dénomination qui est inscrite*).

Jean Moulin (allée) : par délibération du 26 novembre 1981, cette voie de la cité du 48 est dénommée allée Jean-Moulin.

Joliot Curie (place) : par délibération du 28 mai 1960, la place publique à Pompadour est dénommée Irène et Frédéric Joliot Curie.

Jules Ferry (rue) : cette rue porte ce nom depuis au moins les années 1920.

Jules Massenet (allée) : voie dénommée allée Jules-Massenet à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux tours 4 et 5)

Jules Vallès (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Jules Vallès par délibération du 19 juin 1973.

Julien Duranton (avenue) : la RD2 prend le nom d'avenue Julien-Duranton le 16 décembre 2001.

Julien Lavenot (allée) : l'allée du parc de la Libération donnant accès directement au monument aux morts est dénommée "allée Julien-Lavenot 1914-1996, résistant" par délibération du 9 mai 1996.

L

La Fontaine (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Longponts (sentier des) : il porte ce nom depuis le début du XX^e siècle.

Louis Pergaud (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Louis Pergaud par délibération du 19 juin 1973.

Louise Michel (rue) : chemin rural n°14, il a pris le nom de rue Louise-Michel au début des années 1930.

Lucien Sampaix (rue) : elle porte le nom de *rue du Coteau* jusqu'en 1947.

M

Marwan Barghouti (allée) : inaugurée le 15 septembre 2014

Michel Delalande (allée) : voie dénommée allée Michel-Delalande à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux tours 1, 2 et 3)

Michelet (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Midi-Pyrénées (rue) : cette voie d'accès à la zone industrielle des Roseaux prend le nom de rue Midi-Pyrénées par délibération du 26 septembre 1985.

Mouloudji (promenade) : une allée piétonne est créée pour relier le quartier Les Polognes aux équipements sportifs et scolaires du quartier et la rue 8 mai 1945. Elle est dénommée Promenade Mouloudji par délibération du 18 octobre 1995 en raison de l'attachement des Valentonnais à la tradition culturelle de la poésie populaire française.

N

Nelson Mandela (place) : cette place est inaugurée le 16 octobre 1986 sous le nom de Square des Libertés Nelson-Mandela.

O

Onze novembre 1918 (rue du) : par délibération du 6 novembre 1969, le *chemin de Mesly* prend le nom de rue du 11 novembre 1918 (année où le monument aux morts a été déplacé de la place Jean-Jaurès au parc de la Libération)

Oradour sur Glane (place d') : la place est inaugurée le 19 avril 1953.

P

Paillard (rue) : par délibération du 21 août 1864, la ruelle René devient la rue Paillard du nom des fondateurs de l'école des filles (depuis 1906 rue des Écoles)

Paillard (impasse) : cette impasse porte ce nom depuis la fin du XIX^e siècle.

Parc (rue du) : c'était le chemin rural n°5

Paris (ruelle de) : c'était à l'origine un chemin. Le 2 décembre 1949, un entrepreneur de travaux publics de Montgeron transforme ce chemin long de 135 mètres en ruelle en contrepartie de l'extraction de 270 m³ de matériaux (sable et cailloux).

Parmentier (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Pasteur (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Paul Vaillant Couturier (place) : par délibération du 24 octobre 1937, la *place de la Mairie* devient place Vaillant-Couturier (la mairie est par contre restée sur cette place jusqu'en 1968).

Paul Cézanne (rue) : cette rue porte ce nom depuis 1985-1986.

Petit étang (rue du) : cette rue existe, semble-t-il, depuis 1962, après la construction des HLM qui la bordent en 1961.

Petit noyer (espace du) : dans le cadre de la réalisation des 73 logements impasse Guérin, il est décidé de dénommer l'espace public Espace le Petit Noyer par délibération du 29 juin 1989. Il en est de même pour le square sous l'Etang.

Pierre Sépard (rue) : *rue de Limeil* en 1899, elle s'appelle ensuite *rue de la Gaillarde* et prend le nom de Pierre Sépard après la Seconde Guerre mondiale, en 1948 semble-t-il.

Plaisir (allée le) : cette voie de la Bergerie existe sous ce nom depuis 1979, semble-t-il.

R

Racine (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Raspail (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Raymond Pierre (rue) : cette rue a reçu le nom de Raymond Pierre en 1955-1956.

Rocaille (rue de la) : la première mention de cette voie est faite en 1965 dans la matrice générale des contributions.

Roger Périchon (rue) : voie aménagée à proximité des 24 nouveaux pavillons rue Vincent-Bureau et dénommée Roger Périchon par décision du conseil municipal du 28 septembre 2010.

Roger Salengro (rue) : le conseil municipal donne son avis favorable au vœu exprimé par les conseillers socialistes de donner le nom de Roger Salengro à une rue. Par délibération du 24 octobre 1937, ce sont les *rue nouvelle* et *rue du Parc* qui sont ainsi dénommées.

Roland Roche (rue) : nouvelle rue du Val Pompadour inaugurée le 23 février 2013

Romain Rolland (rue) : cette voie du lotissement du parc des Tourelles est dénommée Romain Rolland par délibération du 19 juin 1973.

Ru de Gironde (avenue du) : par délibération du 26 novembre 1981, la partie de la déviation CD 94 comprise entre l'avenue Guy-Môquet et la rue du colonel Fabien est dénommée avenue du Ru de Gironde.

S

Sacco et Vanzetti (rue) : jusqu'à la fin des années 1920, cette rue est appelée *rue de Villeneuve haut* ou *chemin de Valenton à Villeneuve*. Le nom de Sacco et Vanzetti lui est donné vers 1930. Fait unique à Valenton, dans les années 1941-1947, sa dénomination a changé pour *rue Descartes*. C'est vraisemblablement en 1948 qu'elle retrouve son nom d'origine.

Sablonnière (rue de la) : cette voie de la ZAC 1 du Champ-St-Julien prend le nom de rue de la Sablonnière par délibération du 29 avril 1987.

Salvador Allende (rue) : par délibération du 22 novembre 1973, la *route des Gravilliers* devient la rue Salvador-Allende (assassiné le 11 septembre 1973).

Saules (allée des) : cette voie de la Bergerie existe sous ce nom depuis 1979, semble-t-il.

Serge Gainsbourg (ballade) : le chemin rural n°23, dit "*chemin des Polognes*", longtemps appelé "*chemin d'Alkan*", est devenu "Ballade Serge Gainsbourg" par délibération du 17 novembre 1993 et a été inauguré le samedi 20 suivant (à l'initiative de Roland Roche qui était fan de Gainsbourg).

Source (allée de la) : cette voie existe sous ce nom depuis 1962 au moins

Sous Limeil (sentier) : ce sentier existe au moins depuis 1959, il a été refait à neuf au début de l'année 1983.

Saint Julien (allée) :

T

Terres douces (chemin les) : par délibération du 10 novembre 1983, la voie de la ZAC Centre Ville en cours de réalisation est dénommée chemin Les Terres Douces.

Théodule Jourdain (rue) : nouvelle rue du Val Pompadour inaugurée le 23 février 2013

Thomas Edison (place) :

Touraine (rue de) : la voie d'accès du parc d'activité des Roseaux est dénommée rue de Touraine par délibération du 29 février 1984.

Tourelles (allée des) : cette allée existe depuis 1964 au moins.

V

Vasco de Gama (rue) :

Victor Hugo (rue) : elle porte ce nom depuis sa dénomination au début des années 1920, lors de la construction du lotissement du Val Pompadour.

Vincent Bureau (rue) : la rue des Vignes prend le nom de Vincent Bureau par délibération du 11 janvier 1945.

Vincent Scotto (allée) : voie dénommée allée Vincent-Scotto à l'été 1977 par la Société la Lutèce (correspondant aux tours 6 et 7)

Vingt cinq août 1944 (allée du) : par délibération du 26 novembre 1981, cette voie de la cité du 48 est dénommée allée du 25 août 1944.

Vieux Village (espace) : par délibération du 10 novembre 1983, la place de la ZAC Centre Ville en cours de réalisation est dénommée Espace Vieux Village.

Y

Yvonne Hagnauer (mail) : par délibération du 20 mai 2021, le mail piéton autour du collège Samuel Paty est, selon le souhait du Conseil municipal des enfants de voir une dénomination à caractère éducatif et pédagogique, dénommé Yvonne Hagnauer.

[Pour en savoir plus](#)

Association de recherches et d'études de Valenton, *Valenton, l'origine du nom de ses rues*, AREV, et Médiris-et-Spirale, 2006

[Retour haut de page](#)